

VOYAGE AU ROYAUME DE SIAM

L'attention générale est dirigée en ce moment sur le royaume de Siam. Les journaux et les revues retentissent du bruit des querelles qui s'y agitent. Tout le monde sait les intérêts qui s'y livrent bataille et finalement s'en disputent la possession ; mais de tous les pays de l'Extrême Orient, le Siam est probablement le moins connu. Un petit voyage à l'Empire de l'Eléphant blanc ne peut donc manquer d'intéresser.

Traversons par la pensée les vastes plaines qui montent insensiblement jusqu'aux Montagnes Rocheuses et redescendent ensuite jusqu'au Pacifique. De San Francisco ou de Vancouver, un vapeur nous mène en quelques jours à Yokohama. Un coup d'œil seulement en passant. Avec ses îles qui s'allongent devant les côtes de l'Empire russe, de la Corée et de la Chine, le Japon est comme la sentinelle avancée de l'Extrême Orient, et dépouille de plus en plus ses vieilles coutumes pour adopter la civilisation européenne. Continuons notre voyage jusqu'à Hong-Kong. C'est un coin de l'Europe transporté là, comme par la baguette d'une fée, aux portes mêmes d'un immense empire, la Chine, avec ses 400,000,000 d'habitants et ses mœurs pleines de révélations étranges. En suivant la côte de la mer de Chine, nous longeons l'Indo-Chine française, le Tonkin, l'Annam et le Cambodge. Reposons-nous un instant à Saïgon, une ville française avec ses maisons de briques rouges, à deux étages, ses larges rues et ses monuments, encadrée de toute la magnificence d'un paysage oriental. Après avoir doublé le cap Camao, nous entrons dans le golfe de Siam, séparé de la mer du Bengale par la presqu'île de Malacca, à la pointe méridionale de laquelle s'élève Singapour. En remontant la côte du Cambodge, nous arrivons bientôt à celle du Siam.

Ce royaume s'étend du 4e au 20e degré de latitude nord, sur une longueur d'environ 1,300 milles. Sa plus grande largeur est de 450 milles, tandis qu'à l'isthme de Kraw elle n'est guère que de cinquante